

<b>Zeitschrift:</b>	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
<b>Herausgeber:</b>	Société fribourgeoise d'éducation
<b>Band:</b>	81 (1952)
<b>Heft:</b>	13-14
<b>Rubrik:</b>	Comment j'expliquerai à mes écoliers l'intention missionnaire de janvier 1953 : "L'Œuvre de la Sainte-Enfance"

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 27.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Comment j'expliquerai à mes écoliers l'intention missionnaire de janvier 1953

## « L'Œuvre de la Sainte-Enfance »

Nous connaissons tous ce récit pathétique de la bible : « Moïse sauvé des eaux. » Le sort tragique de ce petit livré aux ondes du Nil a, plus d'une fois, ému notre cœur ! Et l'apparition de la fille du pharaon entre les enfilades de troncs et de lianes, sous les splendides grappes de fleurs violettes, nous a arraché un soupir de soulagement !

Songeons-nous assez qu'aujourd'hui, en pays païens, il existe un nombre incalculable d'enfants abandonnés, non aux caprices d'un cours d'eau mais aux flots sombres du paganisme, donc à l'ignorance totale du Christ et du vrai Dieu ? Ah ! si une princesse descendait vers eux ! Si elle les conduisait en son palais, les adoptait pour ses fils !... Cette fille de roi intrépide et bonne parcourt effectivement le monde. Elle s'approche des huttes les plus misérables. Que lui importe la pauvreté des lieux, l'obscurité du gîte, l'âcre odeur de la fumée qui s'en échappe ! Sur les genoux d'une maman nègre elle aperçoit un bébé mourant. L'eau génératrice du baptême dont elle va mouiller son front introduira l'âme du négrillon dans les palais somptueux du « Grand Roi »...

Qui donc s'occupe de ces petits sauvages dont la seule occupation est de courir la brousse, de grimper aux troncs des dattiers, de livrer la chasse aux oiseaux ? C'est encore cette fille de roi. Pour ces enfants, souvent livrés à eux-mêmes, elle a construit une école, une église... Son cœur maternel est si grand qu'il embrasse tous les enfants du monde et spécialement les malades, les orphelins. Pour eux, elle construit les crèches, les homes, les orphelinats...

Au fond de vos yeux étonnés se lit une question : « Quelle est cette fille de roi, belle comme une fée, aux exploits pareils à ceux des héros ? » C'est l'Eglise missionnaire. Elle a pour prénom l'Œuvre de la Sainte-Enfance, cette sœur cadette de la Propagation de la Foi et de l'Œuvre de Saint-Pierre Apôtre. La première est la branche nourricière des Missions, la seconde est fondée pour le recrutement, l'instruction et la formation du clergé indigène. *La « Sainte-Enfance » appelle tous les enfants du monde à l'apostolat missionnaire.* Elle sollicite leurs prières et une petite offrande-cotisation. En retour d'un don de 25 fr. elle leur donne la possibilité de devenir parrain ou marraine d'un enfant de pays de Missions. L'année dernière, le Pape a institué une journée mondiale de la Sainte-Enfance. A cette occasion, il a composé une prière que j'ai transcrrite au tableau noir. Vous la direz souvent. Par ce don de votre prière et l'obole matérielle à l'Œuvre, vous serez des collaborateurs de cette « Fille du Roi » dont la tâche est d'écartier le bandeau voilant aux yeux des peuples païens les rayons de l'admirable Lumière

\* \* \*

PRIÈRE : O Jésus, né petit enfant pour que tous les petits enfants te sentent leur frère et sachent que tu les aimes, nous voici rassemblés autour de toi, de tous les pays du monde pour te dire aujourd'hui, d'une seule voix, notre amour et notre désir de te ressembler dans nos pensées, dans notre cœur, dans notre vie. Tu nous attires, et nous, nous sentons si bien ton appel ! Tu nous ouvres les bras, et nous sommes si heureux de reposer sur ton Cœur ! Mais, ô Jésus, tous les petits ne sont pas ici. La plupart de ceux qui sont nés en même temps que nous ne te connaissent pas encore, ne savent pas que tu les cherches et que tu les attends, que tu les demandes à ceux qui t'aiment comme le cadeau qui te fait le plus plaisir et que tu désires le plus. Nous te prions pour eux, Jésus, comme pour nous-mêmes. Fais que la bonne nouvelle de ta venue et de ton Règne les atteigne dans tous les coins de la terre. O Jésus, fais que, à ton nom, résonne partout l'hosannah chanté par les petits enfants de Jérusalem dans ton triomphe d'un jour. Et puisse notre langue, faite pour toi éloquente, rendre à toi, notre frère, notre ami, notre Maître, la louange que te refuse l'orgueil des hommes. Ainsi soit-il.